



や ま が

【学校教育目標】

一人で歩める 共に歩める

R 8.1.9

## 2026年と3学期が始まりました

寒い中でしたが生徒たちは元気に登校し、新年の決意も新たに3学期が始まりました。始業式では1年代表Iさん、2年代表Mさん、3年代表Iさん、生徒会代表はAさんが3学期の抱負を発表してくれました。各学年とも、新たな学年に向けての準備期間であることを自覚し、今までの課題を解決しながら仲間とともに高め合おうとする決意がありました。

校長先生からは、「除雪の例から“文句や批判ではなく、相手のことを考えて行動することの大切さ”に気づき、心が温かくなるような姿や行動を期待していること」「将来世界のどこで活躍しても、ふるさとのよさを実感し鶴岡を愛してほしいこと、四中生のあいさつやお辞儀をするしぐさは日頃支えてもらっている地域を元気にしていること」「自分の夢を抱き、誇りを胸に、具体的で明確な目標を持って努力を続けてほしいこと」のお話がありました。

短い学期ではありますが、頼もしい成長の日々となることが楽しみです。昨年に引き続き、保護者の皆様からもどうぞよろしくお願ひいたします。

1年の終わりに向けて

生徒会執行部代表

冬休みが終わり、いよいよ1年間の学校生活を締めくくる3学期が始まります。冬休み中には、各々が課題や自主学習、それ以外にも様々なことに取り組み、非常に充実した冬休みを過ごしたことだと思います。この期間の中で、1・2年生は進級、3年生は進学に向けた準備ができるという人も多いのではないかでしょうか。

3学期は、それぞれの学年にとって、短くも、大切な準備期間になると思います。

1年生は、生活面では、新入生の先輩として、お手本になるような行動を心掛け、あたりまえのことをあたりまえにできるようにしましょう。そして、一人一人が思い描く理想の先輩像に近づけるようになります。学習面では、2年になってレベルの上がる学習についていくことができるよう、1年で習ったことをしっかり復習をするようにしましょう。

2年生は、生活面では、四中のリーダーになるという自覚を持ち、学校全体の模範として、後輩だけでなく、地域の人からも、「四中生は素晴らしい」と言われるような行動をこの3学期から心掛けていきましょう。学習面では、学期末テストや回数の増える実力テスト、さらに約1年後に迫る高校受験に向けて、授業に集中して取り組み、わからないことを減らす学習ができるようにしましょう。

3年生は、生活面では、高校受験本番に向けて病気にかかるない、けがをしないなど、万全の状態で受験できるように体調管理に気をつけて過ごしましょう。学習面では、受験勉強の最後の追い込み期間として、自分の苦手な教科や単元を減らす、または自分の得意な教科をのばす勉強に取り組み、全員が志望校に合格できるように、学年全体で団結して、向かっていけるようにしましょう。

3学期は新年度の0学期です。登校日数が少ないですが、その少ない期間でどれだけ成長を重ねられるかが次の1学期を迎えるにあたってカギとなってきます。この、短くも大切な3学期を有意義な時間にできるように今日からの学校生活を頑張っていきましょう。

# 新年試筆

ぜひ見にいらしてください！

1月7日の始業式のあとは、全校で新年試筆を行いました。1年生は「不言実行」、2年生は「新たな目標」、3年生は「旅立ちの春」と、手本を見ながら丁寧に取り組みました。学年が上がるほど静かに落ち着いた雰囲気の中で、じっくりと取り組んでいました。

作品は各学級の前に掲示され、校内展が行われています。そこで以下のように保護者の方もご参観いただけますので、ご都合がつけばぜひご来校ください。

・日時 1月13日（火）～1月16日（金）午前中まで

8：15～16：45（16日は午前中のみ）

※来校時は職員玄関から入り、職員室へお声がけください。

「来校者」プレートをお貸します。

授業中ですが、学習の妨げにならないよう配慮いただき、自由にご参観ください。

金賞銀賞に選ばれた作品は、第四コミセンでも展示していただく予定になっています！

・展示期間 1月23日（金）～1月29日（木）

・展示時間 午前9時～午後4時30分（月・火・木～午後8時）※29日は12時まで

・展示会場 第四学区コミュニティセンター 談話室

HPでの掲載を控えます

祝  
おめでとう

3学期の始まりは、雪が降り積もり、気温も低い日が続いています。



始業式の前に清掃の時間がありました。冷え切った校舎、休み明けの生徒、「大変だな」と思うのもムリはないな…励ましが必要かなと思いながらも用事で少し遅れてしまい、慌てて清掃分担区に行くと、身支度を整え、一生懸命に掃除に取り組む3年生たちがいました。お湯の出る場所がほとんどないため、氷水のような冷たい水で雑巾を絞り、水拭きをしています。掃除が終わると雑巾を洗い、今度は冷たい水で手を洗っています。テキパキと時間内に終わらせ教室に戻る後姿を見ながら、自分の役割を果たす責任感や、環境や条件のせいにして逃げずに取り組む強さ、古い校舎でも大切にする姿勢など、いろいろな頼もしさを感じました。

温かい環境や便利なものに囲まれての生活は、普段当たり前になっています。無理をしすぎるのはよくありませんが、どこであろうと“やるべきことをきちんとやろうとする”ことは人として素晴らしいことだと、感じた初日となりました。